

La Mañana

LUNES 24 DE JUNIO
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

David Aguilar Romero, titular de la Profeco

AGRICULTURA

1. Anunció que ya se está normalizando la situación de la exportación de aguacate y de mango hacia EUA; agregó que hoy estará en Michoacán el embajador de EUA en México, Ken Salazar, por lo que el problema quedará resuelto hoy mismo. Indicó que su gobierno pidió al de EUA que no actuaran de manera unilateral.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre las declaraciones de Mike Pompeo, exsecretario de Estado de EUA durante el Gobierno del Donald Trump, respecto a la reforma al Poder Judicial, dijo que respeta su punto de vista, pero que no lo comparte; recordó que en EUA habrá elecciones en noviembre y hay una campaña donde hay acusaciones mutuas y todo mundo opina. Invitó a ver el debate entre el presidente Joe Biden y el expresidente Donald Trump, el cual se realizará el miércoles.

2. Reiteró que no afectan en nada los cuestionamientos a la reforma al Poder Judicial, por parte de actores políticos de EUA; explicó que hay una actitud muy intervencionista y consideró que esta actitud poco a poco se va a ir desvaneciendo en la medida que el Gobierno de México no sea un gobierno entreguista y que haga valer que es un país independiente. Refirió que el Gobierno de EUA debería atender las causas del consumo de drogas en ese país. Adelantó que en el debate presidencial entre Donald Trump y Joe Biden no hablarán sobre ello, ni de la migración, sino de militarizar la frontera.

ENERGÍA

1. Mostró el reporte del entorno mediático sobre la CFE, entre el 7 y 10 de mayo. Señaló que los medios de comunicación difundieron la idea falsa de un sistema endeble, con falta de inversión y crisis energética; detalló que se difundieron 4,251 notas, de las que el 99% fueron negativas contra la CFE.

SEGURIDAD

1. Respecto al anuncio de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de que la GN pasará a la Sedena, dijo que le dio mucho gusto, porque es lo más conveniente para garantizar la seguridad pública; dijo que así está en España, Francia y en otros países. Agregó que se ha hecho todo un esfuerzo para formar y disciplinar a más de 120 mil elementos.

MIGRACIÓN

1. Informó que en diciembre de 2023 se alcanzaron los 12,498 migrantes en la frontera norte, número que se redujo a 3,980 migrantes al 20 de junio de 2024; explicó que la disminución del flujo migratorio se debe al programa de solicitudes para visas temporales de trabajo creado por el presidente Joe Biden. Destacó que el Gobierno de México ha invertido cerca de 200 mdd de apoyo a las comunidades más pobres de Centroamérica y del Caribe, más de lo que invierte EUA.

PROTECCION ANIMAL

1. Expresó que le consta que Claudia Sheinbaum es protectora de los animales; indicó que va adelante el decreto por el día de la no violencia contra los animales.

JUSTICIA

1. Reiteró que el principal problema de la impartición de justicia está relacionado con la corrupción que impera en el Poder Judicial, por lo que va a ayudar mucho la reforma; aseguró que ha constatado que la mayoría de los jueces actúan por consigna o por dinero y protegen a la delincuencia organizada. Aclaró que su gobierno no aboga por nadie; explicó que se ha dejado en libertad a algunos militares para perjudicarlo y se tenga la idea de que hay impunidad para los militares; "yo nunca le he dicho a un juez que se le castigue a alguien por ser adversario, o que se libere a alguien", sentenció.

Sobre los señalamientos de los abogados de los militares relacionados con el caso Ayotzinapa, dijo que puede ser que en los reglamentos que tenga la Sedena esté el de dar asistencia jurídica, pero es muy distinto a que se estén protegiendo; expresó que una cosa es que por consigna se quiera culpar al Ejército, a las Fuerzas Armadas, y otra que realmente ellos estén involucrados, pero que en su caso, serán sancionados. Indicó que la Sedena es la mejor institución que tiene el Estado Mexicano; reconoció que no hubiese podido obtener los resultados que se lograron sin su apoyo.

AYOTZINAPA

1. Reveló que está haciendo un reporte personal sobre el caso Ayotzinapa, que entregará a los padres de los normalistas el 3 de julio; reiteró que después de la desaparición de los jóvenes, varios defensores de derechos humanos se reunieron con Enrique Peña Nieto y que se dejaron libres a 80 presuntos participantes. Detalló que primero se les entregó a los padres 20 mil fojas de todo lo que tiene en sus archivos el Ejército y se han encontrado algunos documentos.

Explicó que en el juicio para otorgarle asilo político al juez de barandilla de Iguala, el Departamento de Justicia de EUA sostuvo de manera irresponsable y muy sospechosa, que las autoridades locales y las organizaciones criminales de Iguala y de la zona, no tenían capacidad para llevar a cabo la desaparición de los 43 jóvenes y que esto era el resultado de la acción del Gobierno Federal y de las policías federales. Insistió que hasta hoy, no hay ninguna prueba de que haya sido el Ejército.

TRANSPARENCIA

1. Afirmó que es falso que su Gobierno esté persiguiendo a Carlos Loret de Mola; explicó que puede ser que la UIF observara movimientos extraños en las cuentas, ya que es una oficina de investigación financiera que se tiene en México y se tiene en todo el mundo para cuidar lo relacionado con el lavado de dinero, por lo que se hacen investigaciones.

FELICITACIONES

1. Felicitó a Claudia Sheinbaum por su cumpleaños número 62; "¡Felicidades, Claudia!, estamos contentos, muy contentos y me consta de que la mayoría del pueblo de México está muy feliz, hay una felicidad que contagia", expresó.

DATO ADICIONAL

Reveló que Marath Baruch Bolaños le informó que extrabajadores de Latin US están quejándose porque los están despidiendo, pero que él instruyó que les dijera a los trabajadores que busquen un arreglo.

FRASE DEL DÍA

Al negar una persecución política contra Carlos Loret de Mola, expresó: "Yo no tengo necesidad, primero por mis convicciones, por mis principios, pero también políticamente, qué voy yo a andar ordenando que se investigue a Loret de Mola si casi es de dominio público que se trata de un periodista muy rico que hace un periodismo al servicio de intereses creados".